Semi=diario de intereses generales.

Editor y Redactor-HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARGNAS, CUSTA RICA, MARTES 28 DE ABRIL D. 1914

Nº 2.360

Auto-reportaje risible

defensa del caro Presidente

El auto reportaje del CARO Presidente, que publica el rotativo interesado en el negocio de las gracias municipales, fue algo que provocó en este puerto la hilaridad de las personas sensatas que siguen pie a pie esta campaña de higienización local.

Y a fe que hay razón para sentir los «escarabajeos» de la risa, y aun más, motivos de sobra para guiñar significativamente el ojo, levendo aquel parto de media calle, obra, según paladina manifestación del reportero, de una de esas grandes casualidades con que no siempre tropiezan los sabuesos de la prensa amarilla.

Ciertamente, en las tres columnas escritas «por amore al arte» y no por espíritu mercantilista, entiéndase bien, hay para su rato de risa desde el exordio laudatorio del autoreportaje, hasta el cuestionario de que se sirve para poner a su modo las cosas en claro.

Principia, y ríanse ustedes de la peregrina ocurrencia, por elogiar su labor y su persona en la vana creencia de que nadie le dirá «busque otro!» y de que rodeado de una aureola de honorabilidad y honradez, se presenta a la mirada pública como hombre insospechable! Y como una cosa sin otra no vale, diz líneas abajo, con arrogancia ridícula que contestaría a los cargos si fueran hechos en otro periódico y por persona honorable (sic).

Luego, y sigan ustedes riéndose, viene el cuestionario de marras, a guisa de defensa, pero apenas para conseguir poner una pica en Flandes.

Quièn ha dicho que el PECADO de la negociación, como pretende hacerlo ver, está en el plazo concedido? Nadie, que yo sepa, ha formulado tal cargo. Se ha dicho, y con abundamiento de prueba escrita, que don F. de P. Amador engañó a sus compañeros de Municipio, desde luego que se sirvió informarles por telégrafo y verbalmente despuès, que el rematario COMPRABA A PLAZO, cuando había ofrecido solemnemente HACER-LO AL CONTADO RABIOSO.

Para ser consecuente con su LIM-PIO PROCEDER de SIEMPRE, don Francisco de P. estaba en el ineludible deber de hablar a sus colegas con la claridad del caso.

El subterfugio que puso en juego para sacar abante la negociación en que se hallaba empeñado, el ENGA-NO, mejor dicho, a que echó mano para arrancar el asentimiento municipal, por ventura, no ACUSA el PE-CADO del señor Amador?

No se vería intención «non santa» en él, si el procedimiento seguido se hubiera ajustado a «la fórmula consaguada por el uso, que al decir de Ca- una sans fasor inaudita. sola se estila para esta clase de negociaciones.

Los puntos del cuestionario robustecen el cargo que justicieramente se endilga al insustituible Presidente. Si «es verdad que en muchos remates anunciados al CONTADO, se hace la de que los Municipios conceden plazo», y si esto medió al rematarse las últimas gracias de Puntarenas, ¿por qué, entonces, el señor Amador tuvo el buen cuidado de callar la verdad de las cosas y de presentar éstas bajo otra faz?

¡Sería, acaso, por el temorcillo de que sus colegas, enterados del ofrecimiento al CONTADO, se negaran a aceptar lo del PLAZO, dando al traste con los propósitos de don Fran-CISCO!

Pero, dando de barato que el PE-CADO solo existiera en la imaginación de los cuatro que componemos la oposición, qué diría el público, si le cuento, sobreentendido que en absoluta reserva; que por acuerdo nº III de 1º de mayo de 1913, se mandó girar al benefactor desinteresado de Puntarenas don F. de P. Amador una surha que no se especifica en el acta, por gastos de comisión en remate de una finca en San José? Y del acuerdo X del 8 de febrero del mismo año, que autoriza al Gobernador para girar a favor del Presidente Municipal otra suma que tampoco se especifica, por gastos de este último en el cacareado asunto de la Punta, qué dirían ustedes, lectores pacientísimos?

Y qué les parece_el acuerdo de 31 de enero de 1914 que a la letra dice:

«XVI - Conceder al que fué enca gado de rematar los darechos de gracias, (siempre las gracias) en 1912 y 1913, en retribución de sus servicios y los del abogado que utilizò los créditos A LA ORDEN de fecha 30 de enero y de 29 de mayo de 1909; que le fueron entregados por mandato de esta corporación, el año anterior, para ver si podia sacar algo de ellos, la suma de C Sorpréndase el lector; la cantidad que se ha designado tampoco se especificó,

Y por último; ¿què les parece a ustedes el gasto que aparece cargado a Tesorería Municipal, para comprar un «Carriel» al insustituible Presidente?

Y con vista de todo lo expuesto, y de la flaca defensa del auto reporteado, quién no se siente tentado a reir ante el exordio laudatorio y el suterfugio del cuestionario?

Pues, se necesitaría ser uno de palo, para no reír, como debe reírse, cuando, como en el presente caso, se habla de "honorabilidades" y "honradeces", con

PISCIS.

INVITACION

Me permito invitar a los amigos v simpa tizadores de México, sin distinción de clases sociales, a una reunión pública que debe v-rificarse en la oficina de "Fl Pacífico", a las postura con la condición VERBAL 7 y media p. m. del jueves 30 del corriente, para tratar de la organiz ción de una Liga antiyanquista y de asuntos que se relacionan con la actual situ ción de aquella hermana en desgracia.

Hector Guevara Santos.

Ecos y Notas

Pan! Pan!

Por fin, después de penoso y largo padecer, ha pagado su tributo a la maure tierra, a persona con cuyo sobre-nombre encabezamos estas líneas.

Pán! pán! murió en la mayor indigencia, solo, abandonado de los hombres, lejos, muy lejos de la patria que lo vió nacer.

Poore Pán! Pán! Cuánto no sufriria el viejo repartidor de pan, al verse en el ocaso de la vida aislado de la sociedad como

un parin! En sus últimos días todo le fue auverso; en medio de la soledad de su vida lanzó el postrer suspire, sin que una mano amiga cerrara sus ojos ay ndándole a bien morir. Para él se cerraron todas las puertas Y la caridad pública, ese consuelo de los menesterosos con su albo traje, pasó de lejos,

apenas dsgnándose mirarl-! Descansa en paz, pobre Pan! Pan,! y que la indiferencia con que te miraron no sea causa de remordimientos para nadie.

Un retoño más

El hogar de nuestro amigo don A ejandro Madrigal ha recibido del cielo un precioso presente que viene a ser causa de intimo regocijo para Alejandro y señora espo a. Quiera el cielo que el recién nacido goce de eterna felicidad.

A patia!

La Junta de Caridad es una de las instituciones de este puerto, la más apática de todas las instituciones habidas y por

Las sesiones las celebra una vez al año, allá por cada fiesta de San Rafael. Antes, ni a mentadas!

Y no es por falta de qué tratar, que buen mater al encontrarian, si quisieran, indagando las calamidades y padecimientos de nuestro hospital, de cuya existencia apenas tiene ligeros conocimientos la activísima Junta de Caridad.

Actividad, seño res; señores, actividad'

Medidas higiénicas

Se avecina el invierno y es necesario dictar algunas medidas higiénicas. Por lo pronto, se nos ocurre que debe ordenarse el cierre de a parte superior de los tanques en los baños particulares, para impedir así los creaderos de zancudos; y también creemos que debe mandarse rellenar las calles y arreglar el caño del callejón del Parque, a fin de evitar e estancamiento de les aguas llovidas.

Negocio que puede hacerse

En buenas condiciones de pago la Municipalidad podía quedarse con la casa que ocupa La Eureka y que es propiedad de A. Asch Bros. Sabemos que estos señores están bien dispuestos a entrar en negociaciones con el Ayuntamiento. Solo el producto de los alquileres de la casa, asegura los inscreses del capital que en ella se 'nvierta. Personales

De San José llegaron a este puerto, don Felipe Mayorga, doña Engracia v. de Pa niagua, señorita Graciela Paniagua y don Ruderico Rovira y niños.

-Aur. permanece de temporada en San José el caballero don Francisco Rohrmo-

- Volvió a Puntarenas, restablecido completamente, nuestro amigo don Benjamin Escalante.

Informe Hemos recibido el informe anual que presenta a la Junta de Caridad de Sar. José, el señor Presidente de la institución, Mr. John M. Keith. Este informe fué leido en la reunión efectuada el 5 de a

Gacetilla comunicada

Anunció "El Correo de la Costa" en su primer rúmero que no admitiría publicaciones en lenguaje descomedido y soez, ni libeles difamatorios, y al poco andar pierde el paso, pues el lunes anterior admitió un comunicado, producto natural de un charco y propio de cualquier follón y mal nacido. Que le aproveche al señor Poveda y siga en su noble empeño de periodista a la moderna.

EL PORVENIR

bril de 1914.

Tienda de novedades - Frente al Mercado I steci ilidad en adornos. - Gran surtido de gasas y zarazas de tidas clases. PRECIOS LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA

Cuña. - Vendemos muy barato un mostrador completamente nuevo, sin estrenar. Hable con RAUL JIMENEZ.

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Adminietrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Geo S. R. Cornick Contratista -- Constructor

COMPRO MADERAS de todas clases para Exportar y Construcciones.--Pago los mejores precios.

VENDO Tela para Techos, Pinturas para techo de hierro, Calderas y Chimeneas y la mejor BREA en Costa Rica. Apartado Nº 54 -- Oficina 200 varas al este de la Y.

EL SIGLO NUEVO. - Puntarenas

Asta casa renueva el surtido constantemente.-Acabamos de recibir US ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para mariua ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de tod s amaños. - Especiali-dades: COGNAC TAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGA-RRILLOOS COQUETA. A. HERRERO Y Cia.

LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursa es en Limón, Turrialba y Grecia. - Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGU. ROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio.

Agensia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait .- SULICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTA-CIONES.

PUNTARENAS

COSTA RICA.

Estaolecimie, to de pri ner ord n Luj sament · m ontado - Servicio esmerado: Licores a discreción -Tostelería, única en su gén ro

PEDEO A ROSBS.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto. -El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina. - Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pin turas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO -VENDE-Francisco Amador Mejía - Agente

Cantina, refresquería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnifica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka"! (Enero 2)

ESPECIFICO ANTI-ASMATICO YODALINA

Para bien de la humanidad hago constar que despues le haber probado un sine número de drogas para curarmi el asma de que he padecido por much s años, lo único que me ha dado un resuttado eficaz es la YODALINA.

Dicho medicamento me fué recomendado p r la acreditada casa de los señores Manuel J. Grillo y Co, quienes son los ú icos agentes en este pais.

Todo el que padezca de esa terribie enfermedad debe probar este gran específico.

G. POVEDA E.

San José, 20 de Febrero de 1914.

material de la cañería

del material que para la cañeria ha llegado a Puntarenas.

La deficiencia consiste en que no se han tomado el trabajo de chequear los tuvos. Si se sabe cuánto material ha venido, es, unicamente, por las facturas de la casa remitente, no porque persona encargada al efecto, haya anotado el número de tuvos y el peso de ellos, como era lo natural hacer. para tener derecho a reclamar cualquier falta.

Las cañe ías llegadas para el Gobierno, todas, sin ninguna excepción, fueron chequeadas por un empleado de la Dirección de Obras Públicas.

Si, por una casualidad, en el material remitido y recibido a ojo de buen Cubero, hubiera un "schor"de consideración, ¿como hacer las reclamaciones cuando nadie sabe donde lo hubo y en que con-iste?

Ojalá que para el resto del material por llegar se designe al fontanero o a una de las tantas personas que devengan sueldo municipal, para que haga el choqueo de cada partida.

Esta medida se impone.

ZAPATERIA

MANUEL ROMERO

Elegancia y fineza en la ejecución de los trabajos - Estilos modernos de iltima moda - Materiales de primera calidad - Re

servado de hormas v medidas PRECIOS SIN COMPETENCIA Consultas

cocobola

Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el título de "Pequeño Larousse ilustrado" acaba de publicar en Paris la popular libreria de Larouss. Es el "primer diccionario manual verdaderamente hispano-americano" que hayamos visto, pues entre sus nueve mi americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetes de nuestro continente .-La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografia y nuestra iteratura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de "seis mil grabados, 720 retratos, mas de 300 cuadros enciclopedicos y mapas, once de ellos en colores, constituye una enciclopedia gráfica como no la habiamos visto hasta hoy.

Sa precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier libiería o a la Librería de Larrouse. en Pa-

El asunto de tierras

en Filadelfia

Un corresponsal de "El Pacífico," adrede o por olvido, echó en saco roto la conducie de la Municipalidad de aquí en presencia del conflicto surgido entre el joven Alfonso Salazar y el vecindario de Fila-

Todo parece confirmar que nuestra Corporación es aliada del reclamante señor Salazar.

Cierto día, antes de la reunión pública, el Ayuntamiento tenía en mira celebrar reunión secreta con don Alfonso y su abogado, y lo hubiera hecho a no ser la oportuna presencia de uno o varios vecinos en el ingar donde iban a entrar en arreglos, quizas perjudiciales para la contraparte del propietario del "Viejo". La reunión pública fué consecuencia de la protesta de esos vecinos, que olieron oportunamente lo de la reunión secreta.

He aquí una conducta vituperable. Es así cómo las Mun cipalidades velan por los intereses del pueblo? A la Corporación de Filadelfia no incumbe la formulación de ninguna clase de arreglos. Ella, ya que no vuelve por los fueros del vecindario ofendido, como honradamente debía hacerle, debe permanecer alejada observando una conducta de recta imparcialidad.

Su deber es el de enfrentarse a las pretenciones dei señor Salazar; pero si no lo hace, no obstaculice ni pretenda llevar las cosas por vericuetos, que la justicia y la honradez siempre transitan por amplios y rectos caminos.

Que el Municipio filadelfino no se preste a combinaciones y que no se deje seducir por los cantos de la sirena, es lo que necesitamos para vencer en buena lidad.

FILADELFINO.

Abril de 1914.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A "EL PACIFICC!"

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTOR S TENADORE y CA LAMAR + S. Regan todos los domingos en la mañ na v salen para New York, vía Co ón los martes a las 4 p m Servicio de rest iurant "A la Corte." Servicio de pasaj ros y carga para New York. Tombién Il varán carga para Europa, o Se ha hecho de modo deficiente el recibo via New York

Hielo! Hielo!

A precios sin competencia, de inmejorable calidad, al detal y al por mayor, se vende en el establecimiento de

RAUL STREBER

A los mismos precios y diariamente se sirve a domicilio en la cantidad que se pida. - EL HIELO es químicamente preparado y no es NOCIVO A LA SALUD.

Elders æ Fyffes kimited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol Inglaterra. SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez," "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio dialos viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se es concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida. Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS .- Administrador General.

40-00 60-00 70-00

anchas de gaso ina rápid a y que rearen las mejeres con icienes de segur

curro de re.

Jesús

0

nzanillo

Con escola

Puntarenas

Escala en Manzanillo

Bebedero

Puntarenas -

Precios por ida o regreso

Chomes Ma zanil o Puerto Jerús o S r

y regreso

50 pg de

uerto Thiel)

Puntarenas-San Pab o (P

Manzanillo

1	
de	
To	
Golfo	1
	1914.
p se	de
Marítimos del	-
riti	Abr
Ma	
tes	me de
or	ne
asi.	1 1
7	re e
1 de	am.
res	dur
ndu	1.
E E	Cie
nas correos de la Empresa de Trasportes	l Barahon & Cia., durante el
ps	DA
reo	ho
cor	are
as	I B
lin	ine
asc	Manue
es gasolina	
1 15	de
guirán las	
gmi	
. (1)	

-	- e
3	-
ă	_
.=	=
=	2
3	7
Z	
Empresa de Trasportes Marítimos d	91
é	-
=	6
5	ž
S	1
2	7
	-
1	te
-5	=
-	3
00	=
=	=
=	:
3	ía.
	0
correos de la	& Cia., durante el me- de Abr l de
a	3
0	~
0	Barahon
9	20
4	त्र
6	=
9	2
20	
n	e
=	=
00	=
B	-
gasolinas	Manuel
las	de
=	
rán	

Puntarenas

Bolson

Ballena

en Humo

Conescala

Je Je	P. Fe Tiern darte darte	
5	PARAPAPA	
ACTAT	TI A COUNTY OF	A TOOT

S. n P. blo v Puerto Jesús e viceversa

de dirz anne mit d de precir.

Pedro Canale. -- Puntarenas.

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas. - Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.-Surtido de maderas para construir muebles.-Tayer mecánico.-Descascaradora de arroz.-Construcción de muebles. - Se atienden toda clase de pedidos.

LEON GUERRA

Manzanillo

Fechas

Solome to represent the state of the state o

Li Expresa s. hac, ca go de la conducción de valores a los puetes del tráfico, cobra cinco colones por mil, de comi ión.

20

Almacén de Abarrotes

de don Alberto Fait, frente Parque Victoria y el Estero.

Casa fundada

Tara eviter recentus se avisa al comercio que no se embarcara ningúa bulco de mercadería que no "e ga señ ado con claridad el número, a meros, nombre del destinario y lugar de sa destino.

"sponsabilida | por pare de la Empre a en caso de fractura o derrame.

88

20000

d. las emb re ciore. serán tar aproximad s como lo permita

quetes deben con p a se con anterip ción a la hera de salida de las embaresciones, aj ro que se embarque sin tique e pará una multa del 50 pg. No se devolverá corte de los tquets causas ajenas a la corte de los tquets causas ajenas a la corte de los tquets causas ajenas a la

Compra Cueros de res venado y tigre.

Compra y vend : sal, maiz, maderas. Vendo letras sobre New Yerk y Hamburgo.

Agente de Aseguros de Vida y contra incendio.

Pacific Lumber Company SAN JOSE - UROTINA -- PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.---JAMES DAGAN---Ad. mipistrador General.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Crónico local

La Velada

La noche del sábado dió su primera ve ada la sociedad Estudio y Recreo. Con el Himno Nacional abrió el acto la estudiantina "Armonías del Arte." Alusivo a la fiesta y sobre otros temas pronunció un discurso el joven profesor don Ramón Leiva. Luego, seguido el orden del programa, recitaron los pro fesores señores Ralael Angel Valerio, Eladio Monge y Amado Rivera Narai jo. Las señoritas Catita Sánchez y Amparo Suñol cantaron sentidamente la Serenata de Gounod, acompañadas de guitarra y vio in, respectivamente, por doña Mé ida de Zùñiga y don Celestino Marin y don J. Lanie Zùñiga. Enseguida, en el piano, la simpática chiquitina de don Emanuel Moiso tocó la sinfonía Meditación. La estu istina ejecutó varias y bonitas piezas.

El acto lo cerrò el Director don Adán Peralta. La concurrencia, que fue numerosa y escogida, aplaudiò los diferentes números del progra na a que

se ciñó la simpática veloda.

Ojalá que se repitan estas fiestas que tanto honor hacen a sus organizadores.

El match

Entre un team de marinos del Mont Calm y otro de Puntarenas, se jugó el domingo una partida de foot bell La victoria se la l'evaron los segundos que de esta vez supieron portarse admirabiemente er el campo.

La banda tocó durante el match y a este concurriero marinos y paisanos

en buen número.

Pic nic

Hemos oldo hab ar de un pic nic que proyectan los socios del Centro de Amigos de Puntarenas. Como es primera fiesta de esta naturaleza que se proyecta, los organizadores de ella se proponen que haga época y para darle m yor atractivo, piensan que tome parte el elemento femenino que asiste las fiestas del Centro.

Al Mont Calm

El domingo gran número de personas visitó el buque de guerra Mont Calm. De a bordo enviaren un par de lanchas, en las cuales se trasportó a unas cien personas. Los visitantes fueron recibidos con el Himno Nacional de Costa Rica, que ejecutó la banda del buque.

-Ayer regresaron de San José en un especial, el Comandante y oficialidad de Mont Calm. Les acomp ban el señor Ministro de Guerra, el señor Ministro francés y altos empleados del Gobierno. Al izar el pabellóu francés la batería de tierra le saludo con 21 cañonazos; igual cosa se hizo de abordo à nuestra bandera. Al embarcar el Comandante y acompañantes, la banda de este pnerto ejecuto en el muel'e los himnos francés y cost-rricense. Y cuando el señor Ministro de Guerra dejó el buque para venir a tierra, fué despedido con una salva de artil ería.

De Nicoya

Colonia Carmona.

Espantado me he quedado al leer la correspondencia de Josè Ramón Brenes, publicada en el número 30 del "Correo de

la Costa" Dice aquel buen señor que aun no ha muerto "La Col-nia". Espanto han causado semejantes afirmaciones, para los que conocemos a fondo la vida y milagros de la susodicha colonia.

Desde que se inició aquella bajo la inhabil dirección del Presbitero Carmona, todos los trabajos emprendidos en pro. han dado resultados negativos. La criminalidad desarrollada en la colonia ha sido sorprendente; la embriaguez allí no tiene límites, cuando es muy común la fabricación de licor clandestino, artículo que los colanos fabrican de una mapera perfecta. El servicio de agentes de policía ha sido un ver 'adero desagtra. Canta claro sobre eso, el archivo de la colonia; el que quiera convencerse que pase a verlo, sou documentos que siempre estfin patentes para escarnio y vergüenza de quienes se han esforzado por poner "mogicangas" revestidas de carácter que no son aptos parc desempeñar. Este es un cargo que se 'anza y que se indica el archivo donde están los documentos que lo prueban.

Hay allí eolonos como un señor Carrillo, un señor Acuña y otros más que llegaron a la colonia en una situación prospera, con algunos fondos libres, los que dedicaron a la agricultura y joh desencanto!; ni agricultura ni dinero, todo ha desa narecido y los mencio ados señores hoy se hayan muy cerca de a raina, aonque la habilidad y la sugestión de un padre Carmona, los haga hacer constar publicamente lo contrario. El capital de esos señores ! ha mermado un sesenta por ciento, cuando menos, y así el de muchos colonos que desesperados por la roina han tenido que emigrar sin lanzar una voz de protesta porque bien saben que ellos mismos tienen la culpa, por haberse dejado llevar por las

apariencias.

Alguien que está empeñado en que no se diga que la colonia ha muerto, y que quiere que ese cadáver, que tan caro cuesta a la nación, llegue aunque s a con un átomo de vida a las próximas sesiones legislativas para.....repetir otra solicitud de auxilio, y ver si logra revivir lo que hoy no tiene ya esperanza de salvación, se empecina en conseguir que alguno que otro colono proteste y haga aparecer el adefecio como una cosa llena de vida, lozana y prospera-jvaya! Con decirle que la mayoría de los ranchos inaugurales de la colonia se han caído, y los que no, van ne retirada lanzando el postrer gemido, or su mala suerte: está dicho todo

Ya me ocuparé de otras cosas que dejarán aturdidos a los que comulgan aún con ruedas de molino. Si para memoriales y firmas andamos, yo puedo conseguir más de un centenar de estas, que opinan como yo del desastre de la Colonia Car-

CHARADAS

Una pregunta. ¿Quién será CELO CELO—TITO TITO? ¿Quién es la persona que ejerciendo el puesto de ...utoridad bace la del fonógrafo, cantar lo que otros escriben?

"Castillioo" desde "chirona" no contestarà, ya que "Filalto" es tan bueno.

Hasta luego.

CORRESPONSAL 29

Santa Cruz sin filarmonía

Sarcasmo ingrato!

La mayor parte de los pueblos de Costa Rica que galopan en la llanado del pro greso a la par de Santa Cruz, han recibido en sus frentes las juguetonas brisas del aprecie y benevelencia de parte de los timone es del Estado, cosa que nos place tanto más cuanto que con alegría y entusiasmo no someros vemos el resurgimiento de estas entidades populares.

remembranzas del desprecio que esta cara | placer y presteza a sus hijos. parcela le merece al Gobierno, sin ver con envidia e bien ajeno y notando con dolor nuestro mal asaz y seguido, nos dan deseos intimos de propagar la simiente de la emancipación para darles soplos bélicos a sus gentes y de gritar con voz volcánica un muera dinamitero y estruendoso a la indiferencia con que se le mira.

Las municipalidades pasadas, casi sin excepción, han contribuido notablemente para nutrir a esa indiferencia a que aludo y he ahi un argumento que sostiene mi afirmación: Santa Cruz no goza ni de una

fi armonia.

En las noches, cuando la carencia del ajumbrado público se hace sentir con toda su fuerza, quisiéramos oir armonías más libres que las monótonas y clásicas de la marimba, para alentar nuestros espíritus inoculados del escepticismo amargo que inyectan el aburrimiento y el cansancio; pero como tenemos que soportar las consecuencias de los renruciantes de los dere hes colectivos de estos lare, henos aquí a nosctros tembién prescindiendo del gesto altanero y enérgico que por conclusion ló gica nos corresponde tener para hacer el inmediato reclamo de ellos.

Sin embargo, actualmente los cabecillas de la localidad trabajan empeñosamente por que se organice un cuerpo de músicos, miciativa que aunque laudable no quisiéramos ayudar ni con muestras humildes palmas por el mero temor que tenemos de

dejarlas burladas.

Pero en fin, alla van: pedimos a don R cardo por nue tra parte que deje antes de levantars del sillón administrativo, aunque sea por ironta, marcado el pobre nombre de Santa Cruz de Guanacaste en su espuldar para que sug era al go-

Pero cuando siquiera hacemos ligeras 'bernante venidero la idea de servir con

SESIOM.

escribe la Sra. Mollie Mirse, de Carrsville, Ky.; "y mis periodos eran muy irregulares. Por el consejo de una amiga tomé 2 botellas del Vino de Cardui, produciéndome más bien que cualquiera otra medicina.

"Tengo 44 años de edad y el cambio de vida no me acaba de pasar aún; pero me siento mil veces mejor desde que estoy tomando

El Vino tónico de

El Cardui lo anuncian y venden las amigas que tiene. La dama que aconsejó á la Sra. Mirse que tomase el Cardui, se había curado ella misma usando el Cardui, y, por lo tanto, sabia lo que el Cardui era capaz de hacer.

Si el Cardui curó á la Sra. Mirse, con toda seguridad la curará á Ud. también.

: Pruébese!



APOLEON

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL Ventas solo al por mayor - - - - - Libres de descuentos en ventas al contado Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías